



Continúa la tensión entre el Gobierno de Guatemala y el STEG, no logran consensos en mesa de diálogo

Nueva generación de Toyota 4Runner llega a Guatemala: más potente, más segura y lista



Últimas noticias Samsung Vision AI está aquí. Nueva línea de televisores 2025





Eduardo Masaya enfrentará juicio por falsedad ideológica de forma continua en caso “Semilla”

El juez Fredy Orellana, del juzgado séptimo penal, resolvió enviar a juicio a Eduardo Masaya por el delito de falsedad ideológica de forma continua en el caso “Corrupción Semilla”.

De esa cuenta informó que para el próximo 11 de junio se realizará la audiencia de ofrecimiento de pruebas.

Por su parte, al ser custodiado fuera de Tribunales para su traslado al Preventivo de la zona 18, Masaya, afirmó que está libre de conciencia y que anhela la libertad.



El diputado Samuel Pérez, acompañó a Eduardo Masaya, luego que fuera trasladado al centro de detención.

Pérez, afirmó que esperaban que Masaya fuera a juicio y que le acompañará en todo el proceso.

El abogado Eduardo Gabriel Masaya Juárez, fue integrante de la Planilla 10 que participaba para la presidencia del Colegio de Abogados y Notarios de Guatemala (CANG).

Masaya también trabajó como asesor de los diputados electos por Movimiento Semilla en la anterior legislación.



Eduardo Masaya fue capturado el 28 de enero. El Ministerio Público (MP), informó posteriormente: “se hizo efectiva la orden de aprehensión girada por el Juzgado Séptimo Pluripersonal de Instancia Penal en contra de Eduardo Gabriel Masaya Juárez por el delito de falsedad ideológica”.

La captura ocurrió a las 20:40 horas en la 5ª avenida 12-31 de la zona 9 de la ciudad capital, generando sorpresa y reacciones. El 29 de enero, el abogado Masaya fue ligado a proceso por el delito de falsedad ideológica dentro del caso Corrupción Semilla.

La Fiscalía señaló que Masaya, en su calidad de notario, habría avalado legalizaciones de actas; sin embargo, estas no fueron firmadas, pese a que serían parte de las hojas de adhesión para la inscripción del comité pro-formación del Partido Movimiento Semilla.

El MP detalló que también se encuentra pendiente de ejecutar la orden de aprehensión en contra de Karla Alejandra Ruiz Pérez, quien está vinculada al mismo delito de falsedad ideológica.

Continúa la entrega del primer bono a comadronas en Izabal



El 19 de mayo se inició la entrega del estipendio a más de 20,000 abuelas comadronas registradas en el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), en el marco del reconocimiento por su labor histórica en favor de la salud materna en el país, el primer estipendio será de Q.2,000.00 que define la ley.

Y en el marco del Día de las Comadronas, los diputados distritales Edgardo Ramírez y Thelma Ramírez de la bancada VAMOS fiscalizaron la entrega del apoyo económico a las comadronas del municipio de Los Amates, Izabal, en cumplimiento del Decreto 4-2025, que establece un aporte de cuatro mil quetzales.

Esta entrega marca el inicio de una jornada que se realizará en cinco municipios. En esta fase, las comadronas reciben un primer estipendio de dos mil quetzales; la segunda entrega está prevista para el mes de noviembre.



El estipendio de Q4,000 para las comadronas fue aprobado por el Congreso de la República y se otorgará en dos cuotas.

El MSPAS es el responsable según el acuerdo de entregar el monto aprobado a las abuelas comadronas a nivel nacional.



Capibara – Tour Guatemala 2025

Con canciones emocionantes y divertidas que invitan a toda la familia a vivir un espectáculo lleno de magia y fantasía, este show busca inspirar y divertir.

28 de junio - Parque Intercultural en Xela

29 de junio - Teatro Lux en Ciudad Guatemala

Compra tus boletos desde ya en @fanaticks.live



Continúa la tensión entre el Gobierno de Guatemala y el STEG, no logran consensos en mesa de diálogo

Esta mañana, se hicieron presentes y acampan en los alrededores del Palacio Nacional de la Cultura y la Plaza de la Constitución, maestros miembros del Sindicato de Trabajadores de la Educación de Guatemala (STEG),



Aparte del pacto colectivo y el reajuste salarial, ahora el sindicato exige:

- Vestimenta, calzado y un vaso de leche diario para todos los estudiantes.
- Incremento del programa de alimentación escolar, de Q6 a Q10 por alumno.
- Control de precios de la canasta básica y los combustibles.
- Reparación urgente de la red vial, que ha provocado accidentes y afectado a docentes.

El STEG sostiene que el diálogo no debe limitarse a temas laborales, sino también abordar las condiciones del sistema educativo y de vida en general.

Joviel Acevedo, líder del STEG responsabilizó al Gobierno de Guatemala por la actual crisis en la educación y el país.

Acevedo aseveró que las negociaciones y el diálogo con el Gobierno, van más allá del pacto colectivo, porque buscan apoyar a la comunidad educativa y las familias que son afectadas en el país.



Con antelación, la ministra de Educación (MINEDUC), Anabella Giracca, informó que el Juzgado Décimo Segundo del Ramo Civil otorgó un amparo provisional al MINEDUC, STEG, abstenerse de ejecutar medidas de hecho como bloqueos, suspensión de clases u ocupación de centros educativos.



Al ser consultado el presidente Bernardo Arévalo, durante conferencia de prensa, indicó:

Que el Gobierno no se ha levantado de la mesa de negociación que se mantiene en el MINEDUC y que es la instancia donde se deben continuar las negociaciones y el diálogo.

También afirmó que se levantarían actas para los docentes que no estén en las aulas, aseguró que prevalece el interés superior del niño, ante los temas educativos.

Pero, además, aseguró que los maestros están ejerciendo su derecho a manifestar, y que una vez, no limitarán el acceso de funcionarios o visitas al Palacio Nacional de la Cultura, podrían continuar allí.

El MINEDUC informó que entre el lunes 12 y el jueves 22 de mayo de 2025 se recibieron: "más de 680 denuncias a través del número rápido 1503 y del apartado correspondiente en el sitio web institucional. Las denuncias se concentran en tres categorías: escuelas cerradas sin justificación, docentes ausentes sin causa válida y reportes de maestros que denuncian presiones y cobros ilegales por parte de la dirigencia del STEG para no presentarse a sus labores o ausentarse para participar en movilizaciones hacia cabeceras departamentales y la Ciudad de Guatemala."

Según el MINEDUC las denuncias son verificadas y cotejadas con los informes de las Direcciones Departamentales de Educación y/o con la correspondiente investigación. "En los casos que se confirman, se procede conforme a derecho, de acuerdo con el procedimiento detallado en el comunicado publicado por el Ministerio el miércoles 21 de mayo de 2025."



Acevedo, hizo referencia a la Ley de Educación Nacional entre otras normativas, indicando que se están violentando sus derechos.

Además, mencionó la judicialización del proceso de negociación del pacto colectivo. El dirigente indicó que ahora es más allá la negociación porque ahora hay demandas para beneficiar a los niños.



Nueva generación de Toyota 4Runner llega a Guatemala: más potente, más segura y lista

Cofiño Stahl, distribuidor exclusivo de Toyota en Guatemala, presenta con orgullo la nueva generación de Toyota 4Runner; un ícono del todoterreno que evoluciona con más potencia, tecnología y seguridad sin perder su esencia robusta y confiable.

La comodidad, la elegancia y seguridad se unen en la nueva Toyota 4Runner. Es una camioneta todoterreno que permitirá a las familias largos viajes y confort.



La totalmente nueva 4Runner lista para superar cualquier camino. Robusta herencia por 5 generaciones y más de 40 años con la icónica capacidades off road.

Esta camioneta está diseñada para apoyar la conciencia del conductor, la toma de decisiones y la operación del vehículo en una amplia gama de velocidades.

Con un diseño renovado y un desempeño mejorado, la nueva 4Runner está pensada para quienes buscan versatilidad en ciudad, carretera y fuera del camino. Su frontal robusto incorpora luces LED de alto rendimiento y neblineras optimizadas para una mejor visibilidad. Se encuentra disponible en una amplia gama de colores y versiones, incluyendo aros RIN 17" y 20", según el nivel de equipamiento.

El interior combina confort y funcionalidad con materiales de alta calidad, una consola central intuitiva y pantallas táctiles de hasta 12" compatibles con Android Auto y Apple CarPlay. El área de carga mantiene la práctica compuerta trasera con cristal deslizante electrónicamente.

Debajo del capó; esta nueva generación incorpora un motor turbo 2.4L de 279 HP y 430 NM de torque, acoplado a una transmisión automática de 8 velocidades. Las versiones más equipadas cuentan con tracción AWD permanente y otras versiones con 4x4 de tiempo parcial, brindando seguridad y control en distintos terrenos.

Estas camionetas cuentan con la suspensión delantera, independiente de doble horquilla, proporciona prestaciones todoterreno y estabilidad de manejo en una dimensión superior.

En seguridad, la nueva 4Runner no escatima. Además de incluir múltiples bolsas de aire y sistemas activos como ABS, VSC y HAC, integra el Toyota Safety Sense, un paquete avanzado de asistencia al conductor con funciones como sistema pre-colisión, control de crucero adaptativo y asistente de mantenimiento de carril. Con esta renovación, Toyota reafirma su liderazgo en el segmento SUV, ofreciendo un vehículo todoterreno capaz, tecnológico y listo para superar cualquier desafío..



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

En el marco de la temporada de lluvias se comparten recomendaciones a los conductores



En el marco de la entrada progresiva de la época lluviosa en Guatemala, el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), por medio de la Dirección General de Caminos, emite recomendaciones con el objetivo de reducir riesgos y garantizar la seguridad de los usuarios de la red vial nacional.

El llamado es a los conductores y transportistas que circulan por carreteras durante y después de lluvias, especialmente en zonas de alta vulnerabilidad como la bocacosta, el altiplano central, el Caribe y la Franja Transversal del Norte, donde se pronostican precipitaciones por encima del promedio, según el informe del Instituto Nacional de Sismología, Vulcanología, Meteorología e Hidrología (INSIVUMEH).

Recomendaciones en la ruta:

- Sintonice su radio y esté atento a los boletines meteorológicos oficiales.
- Evite dejarse llevar por rumores o cadenas no verificadas. Mantenga la calma.
- No consuma alcohol si va a conducir.
- Coopere con el personal de Caminos, COVIAL, PROVIAL y cuerpos de emergencia en carretera.
- En zonas inundadas, no cruce con su vehículo; el subsuelo puede estar inestable.
- Si una corriente atraviesa la carretera, no intente cruzarla.
- Si la inundación ocurre de noche, busque zonas altas y seguras.
- No se detenga a observar ríos crecidos desde puentes u otras estructuras.
- Si su vehículo queda varado en un puente inundado, abandónelo de inmediato.
- Conduzca con precaución y esté alerta a deslizamientos, árboles caídos o rocas en la vía.
- Respete las indicaciones del personal y señalización provisional en zonas de riesgo.



El INSIVUMEH prevé un inicio de la época lluviosa bajo un escenario climático neutral, sin influencia de los fenómenos de El Niño o La Niña. No obstante, se

espera la presencia de sistemas de baja presión, ondas del este y otros eventos secundarios que podrían generar lluvias intensas y prolongadas.



NAHM: El nuevo rincón de Asia en el corazón de Guatemala

Un nuevo concepto gastronómico abre sus puertas para ofrecer una experiencia única que fusiona tradición y creatividad: Nahm, un restaurante que celebra la diversidad culinaria de Asia con un enfoque contemporáneo y fresco.

El nombre Nahm, que en tailandés significa agua, representa la esencia del restaurante: vitalidad, adaptabilidad y la conexión con las raíces asiáticas. "Para nosotros, Nahm celebra el riesgo, el optimismo y la capacidad de fluir entre culturas. Cada plato es una experiencia", Carola Galicia, Gerente de Mercadeo.

Nahm fusiona sabores y técnicas de seis países asiáticos: Tailandia, Japón, China, Vietnam, Corea y Taiwán. El menú es una cuidadosa mezcla de recetas clásicas reinterpretadas con toques innovadores y fusiones con ingredientes latinoamericanos. Desde un auténtico Pad Thai hasta una sorprendente Sopa de Curry, pasando por propuestas como el Puyazo Tailandés y el Namelaka de banano en el área de postres, cada platillo está diseñado para cautivar los sentidos.



La cocina está liderada por el Chef Ejecutivo Augusto Tsui (Chef Tito), con formación en el Instituto Argentino Gastronómico y amplia experiencia en proyectos asiáticos, y el Chef Alejandro Otzoy, con trayectoria en hoteles de prestigio y chef personal del embajador de EE. UU. en Guatemala.

La experiencia en Nahm va más allá del paladar. El restaurante ofrece un ambiente contemporáneo con influencias asiáticas, diseñado para crear una atmósfera equilibrada entre naturaleza, cultura y confort. La música moderna y el servicio cercano complementan un espacio ideal para descubrir nuevas sensaciones.

El restaurante también ofrece una selección de vinos y licores cuidadosamente escogidos para maridar con los platillos, así como opciones vegetarianas elaboradas con igual atención al detalle, como su ya popular berenjena en salsa miso con parmesano fresco.

"Nahm nace del deseo de crear algo auténtico, pero también sorprendente. No queremos replicar lo que ya existe, sino ofrecer una nueva forma de vivir la cocina asiática en Guatemala, con respeto, creatividad y pasión", comenta Carola Galicia, Gerente de Mercadeo. "Nuestro objetivo es que cada visita sea un viaje sensorial que inspire y conecte".

Nahm se encuentra ubicado dentro del centro comercial Gaura en la zona 15, es un restaurante con capacidad de 78 personas. Estará abierto al público a partir del 22 de mayo, en horario de Domingo a Miércoles: 11:45 a.m. - 10:00 p.m. Y jueves a sábado: 11:45 a.m. - 10:30 p.m.

Samsung Vision AI está aquí. Nueva línea de televisores 2025

Samsung Electronics presentó recientemente su nueva gama de televisores con inteligencia artificial Samsung Vision AI que revolucionan la manera de ver TV y que incluye los modelos Neo QLED, QLED, OLED y The Frame.



"Nuevamente, Samsung está llevando la Inteligencia Artificial un paso más allá y creando un 'hogar con AI' más seguro y conveniente. Nos hemos adaptado a los nuevos hábitos de consumo de nuestros usuarios y por eso hoy les invitamos a interactuar y conocer de cerca nuestro poderoso ecosistema. Este momento marca un hito significativo en nuestro camino como una empresa líder en el sector tecnológico, y estamos encantados de celebrarlo con todos ustedes. Bienvenidos a la grandeza de la televisión, Samsung Vision AI está aquí", dijo Jason Kim, presidente de Samsung Electronics Latinoamérica en su discurso de bienvenida a los invitados al evento de lanzamiento regional realizado en La Antigua, Guatemala.

Beneficios únicos y experiencias personalizadas: los nuevos televisores presentados marcan un antes y un después en la era de la tecnología de pantallas y entretenimiento. En esencia, la experiencia de visualización se enriquece con el conjunto de funciones y ventajas de Samsung Vision AI.



Comencemos por la personalización que tanto aprecian los consumidores: Los televisores Samsung Vision AI se adaptan fácilmente a las rutinas, hábitos e interacciones diarias del usuario. Al conocer sus necesidades, actúan de forma autónoma para satisfacerlas. A través de su plataforma Daily+ pueden recomendarte actividades, rutinas deportivas, recetas saludables y hasta un itinerario para tu viaje. Incluso te permiten generar tu propio fondo de pantalla por medio del uso de AI considerando tus gustos y preferencias.

La conectividad es otra razón poderosa para entrar al mundo del Samsung Vision AI. Mientras el usuario disfruta sus programas, series, videos y otros contenidos audiovisuales, a través de la plataforma SmartThings, va a poder gestionar de forma centralizada tareas que normalmente le obligaban a hacer una pausa, ir a otro lugar de la casa e interrumpir su momento de entretenimiento y relajación. Ajustar o apagar luces, definir la temperatura del sistema de aire acondicionado, monitorear el hogar mediante cámaras de seguridad o encender el horno para que inicie el horneado de una pizza.

Varios de los modelos de TV presentados poseen Glare Free, tecnología que reduce los reflejos en las pantallas, y así mejora la visibilidad y la experiencia visual en diferentes entornos de iluminación, incluso bajo luz directa. La belleza y el arte no quedan por fuera, The Frame reproduce obras de arte de renombre mundial de la Feria Art Basel, con la que Samsung estableció una asociación y la oferta de Art Store se amplía cada vez más, ya que esta plataforma ahora está también disponible en los televisores QLED y Neo QLED 2025. Entre otras de las funciones de Samsung Vision AI se destacan: Samsung Daily+, permite gestionar fácilmente actividades diarias y estilo de vida desde la comodidad del televisor; Pet Care, para mejorar el cuidado de las mascotas en casa; y Stingray Karaoke desde un Smartphone Galaxy, para cantar tus canciones favoritas sin necesidad de un micrófono.

La mejor Inteligencia Artificial: el más alto rendimiento. El portafolio comprende las siguientes líneas de televisores:

- Neo QLED: usa tecnología Mini LED para un control preciso de la retroiluminación, logrando negros profundos y alto contraste con más de mil millones de colores. Integra IA que optimiza imagen y sonido según el entorno, y ofrece sonido inmersivo Dolby Atmos con Object Tracking Sound. Los modelos disponibles son Neo QLED 8K en 85" y 75" (QN950F y QN900F) y Neo QLED 4K desde 50" hasta 100" (QN90F, QN85F, QN80F y QN70F).
- OLED: ofrecen imágenes con negros profundos, blancos nítidos y colores vivos. Con el procesador NQ4 AI Gen3 optimizan imagen y sonido con IA. También alcanzan altas tasas de refresco, brillo máximo, mayor profundidad visual y sonido Dolby Atmos. Ideales para cine y gaming, con calibración experta y modos inteligentes. El usuario puede seleccionar entre TV OLED de 49 a 83" (S95F, S90F, S85F).
- QLED: Son TVs 4K con mil millones de colores (Quantum Dot) y volumen de color al 100%. Cuentan con procesador Q4 AI que optimiza imagen y sonido, HDR Quantum HDR y Motion Xcelerator para movimiento fluido. Sonido adaptativo, Object Tracking Sound Lite y Q-Symphony para audio envolvente. Integran Bixby y sistema Tizen con SmartThings para hogar inteligente. En este segmento están los QLED (Q8F, Q7F) desde 50" hasta 85".
- The Frame: Los nuevos The Frame (LS03F), televisores de 43 a 85" de la línea Lifestyle, fueron diseñados para disfrutar contenidos y reproducir pinturas célebres con elevada calidad gráfica. Destacan por sus pantallas QLED 4K con Matte Display antirreflejos y colores validados por Pantone, Quantum HDR, modo Arte con sensor de movimiento, control remoto SolarCell, procesador NQ4 AI y marcos personalizables de diversos colores y acabados.
- Barras de Sonido: La barra de sonido insignia Q990F ofrece una experiencia de sonido envolvente inmersiva con su avanzado sistema de 11.1.4 canales, que incluye una configuración de altavoces traseros de 4.0.2 canales y un subwoofer activo dual de 8 pulgadas en un diseño compacto. El modelo QS700F combina una calidad de audio premium con un diseño elegante, integrándose a la perfección en cualquier espacio y admitiendo opciones de instalación convertibles.

Pre-venta imperdible: a partir del 19 de mayo, Samsung Electronics inició la pre-venta de 11 modelos de su portafolio de televisores 2025, que incluye un cupón de 10% de descuento para adquirir cualquier smartphone o producto de audio de la marca con la compra de alguno de los televisores 2025.